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A oesar del compromiso del Ministerio an1c el consejero Amando García 

El Gobierno ha aprobado nuevos 
trasvases 1 Segura 
ApenaH unoH dí11f« deHpuéH de la entrevl11ta entre el con11ejero 

di' Admini,.lrneiím Territorial de la Junta Ca11tellano-Manche
ga, Amando Carcíu ~ímchez, con el mlnl11tro de Ohra11 Pública!! 
y lJrb1111iAmo, Julián Campo, en el que é11te 11e comprometl6 a no 
truRvaAar mlÍA agua de la cuenca del Tajo al Se@ura con de11tlno a 
loM re¡¡adíol'I, el Gobierno ha aprobado un nuevo tra11vase que 
continuará el que 8e lleva a cabo en la actualidad con11l11tente en 
la detracciún de 20 millone!! de litros de la cabecera del Tajo. 
El nuevo Lrui;va8c aprobado, al que Ple procederá en fecha!! pr6xi

ma11, ~;~mtcmpla un volumen de 50 mlilones de Htro11, de 1011 que 
35 !'nrre11pond!'n al Tajo y 15 al pantano de Alucón. 

Sin duda son ftH'rlPs las presio
nes quP io8 rPgantPs murTianos es
tún realizando sobn' PI Ejecutivo, 
principalmente a través de la Fe
deración de t niones Agrarias de 
la H egión '\! urciana ( Fl' AH M) y 
el Sindicato Central <le Hegantes 
del Trasvase. cuyos dirigentes se 
hall éntn'vistado recientemente 
con el director general dP Obras 
Hidrúulicas José \1 iguel Hernún
dez. El argumento habitualmente 
esgrimido por los regantes de la 
región murciana estriba, funda
mentalmente, en la consideración 
de que el trasvase resulta necesa
rio para la salvación de la cosecha 
de este año, valorando sus necesi
dedes en ciento diez millones de 
metros cúbicos. 

Como se recordará, desde la pa
ralización momentánea del tras
vase ocurrida a primeros de año, 
hasta el momento presente, han 
sido dos los trasvases realizados. 
El primero de ellos supuso, en ci
fras oficiales, la detracción dé 25 
rnilloneis de litros, aunque es pre
sumible que, siendo esta cifra eva
luada en destino, la cantidad ex
traída de la cuenca sea superior al 
menos en cuatro millones de li
tros. 

El segundo trasvas(' tenía pre
vista su culminación el pasado día 
l ll de julio y ha pasado de una 
cuenca a otra, según cifras oficia
les, 20 millones de litros, cfoctuá n
doR(' a un millón d(' Ji tros diarios 
durantP 20 días .. \símismo cabe 
suponer quP la cifra real puede 
aproximarse a los 2:~ millones de 
litros, teniendo en cupnta los fac
tores de evaporación y pérdidas 
diversas que el agua experimenta 
en su largo trayecto desde Bolar
que a la región murciana. 

La aprobación reciente del Go
bierno a un nuevo trasvase supon
drá el tercero de los efectuados 
desde principios de año y va a re
presentar la detracción de 35 mi
llones de litros del Tajo, más la 
aportación del Júcar, que contri
buirá con 15 millones procedentes 
de su pantano de Alarcón. Este 
último extremo es cuanto queda 
del anuncio hecho por el consejero 
de Administración Territorial, 
Amando García Sánchez, quien 
aireó el compromiso obtenido del 
ministro de Obras Públicas en el 
sentido de interrumpir indefinida
mente las detracciones de agua de 
la cuenca del Tajo, reanudandolas 
solo en caso extremo, exclusiva-

Potentes bombas elevan el agua de8de lo8 ple8 ml8mo11 del pantano de 
Bolarque hacia tierras murcianas. 

• La presión de los regantes 

murcianos prevalecerá, 

una vez más, sobre los 

intereses de la 
del Tajo 

cuenca 

E~te é's el aspecto lamentable que ofrece en la actualidad el que-..fuera11.caudalo8o pantano de Entrepeñ"'· 
De aquí !le nutre el caudal del trasvase. • ·-

.;,..__ '•. 
mente con destino al consumo hu
mano y con la aportación de la 
cuenca del Júcar. En fuentes tole
danas, la novedad de la aporta
ción del río murciano se interpreta 
corno una justificación a exhibir 
frente a las protestas de los afecta
dos de la cuenca del Tajo, quienes 
se verían mermados en sus argu
mentos reiteradamente enarbola:.. 
dos a cerca de la univocidad de sii 
sacrificio. · 

la situación planteada a la 
cuenca del Tajo por la decisión del 
Gobierno pone, en opinión de 
fuentes autorizadas toledanas, un 
acento verdaderamente drarnáti-

. co sobre el futuro de la· cuenca, la 
cual, de no producirse precipita- . 
ciones antes de septiembre, que
dará total y absolutamente exan
güe.· Las mismas fuentes argu
mentan sobre la base del informe 
emitido por la Dirección General 
de Obras Hi,dráulicas, ·que en fe
cha ?O .d~h¡il ~e· este año, p~r 
cons1gmente pr~iamente a rem1-
ciarse los tra&a1s, cifraba én 498 
millones de ºllr embalsados en 
los pantanos de cabecera Entrepe: 

1 
ñas y Buendía. Thniendo en cuen

. ta .que de esa cantidad resultan 
inaprovechables e11 cu11cepto oe 
«embalse muerto,, l 7 millones, la 
cifra de caudal útil queda estable
cida en 381 millones de litros. Por 
otro lado, si se descuenta a este 
volumen las demandas de la pro
pia cuenca del Tajo, evaluadas 
según el informe de la Dirección 
General hasta septiembre; en 318 
milones, el saldo resultante arroja 
la alarmante .conclusión ·de que 
para dentro de dos me8es, de pro
seguirse dando luz verde al tras
vase y no .median las lluvias, la 
cuenca del, Tajo quedaría· conver
tida en un mero surco de légamo. 

Las fuentes recabadas por este 
periódico, próximas a los intereses 

para trasvasaI al Segura superan 
ampliamente las disponibilidades 
acuíferas de la cuenca del Tajo, ci
frada en 381 millones de metrós 
cúbicos en abrí!, cuando aún no se 
había procedido a la reanudación 
del tr!)llvase. 

En este contexto, la decisión del 
Gobierno de. reiniciar un· nuevo 
trasvase ha calado como una bom
ba en los medios toltdanos afecta
dos, más aún cuantlo las declara
ciones del consejero Amarrdo 
García habían tranquilizado res
pecto al futuro de la cuenca. En 
estos mismos ambientes se aduce 
la falta de una organización simi
lar a la de los regantes murcianos 
como causa profunda de 1.a situa
ción de desvalimiento en la que se 
encuentran y de la continuación 
de lo que ya se califica habitual
mente como «expolio regional,,. 

de los regantes toledanos, atisban' . 
la sospecha de que los caudales ne
cesarios para cubrir sus demandas 
de riego, y sobre las cuales expre
san su derecho antes que los de 
cualquier otra zona, no se les es
tán proporcionando en la canti
.dad reconocida oficialmente. En 
su opinión, el mantenimiento del 
trasvase sólo es materialmente po
sible, dada la escasa disponibili
dad de caudales existentes, res
tándoles a los regantes del Tajo 
gran parte de los caudales que la 
propia Dirección General de 
Obras Hidráúlicas ha estimado 
necesaria para Sl!S necesidades de 
riego. Estas demandas de riego se 
concretan en 65 millones de litros 
durante el mes de junio; 67 en ju
lio: 67 en agosto y 52 en septiem
bre. Evidentemente, la suma de 
éstos caudales más los previstos 

. . . 
El agua, en el apreciable volumen que mueetra la foto, marcha canall· 

zeda fuera de la región. 
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